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第 23 回上天草市環境審議会議事概要 

 

日時：令和元年 9 月 12 日（木）15 時～17 時 05 分 

場所：上天草市役所大矢野庁舎 2 階庁議室 

 

■審議会委員 

№ 所 属 等 氏名（敬称略） 

1 熊本大学くまもと水循環・減災研究教育センター 逸 見 泰 久 （会長） 

2 （元）崇城大学総合教育センター 田 代 敬 大  

3 上天草市区長連合会 大 窪 直 

4 熊本県漁業協同組合上天草総合支所 北 岡 久 美 子 

5 上天草市商工会 渡 辺 矢 津 美（欠席） 

6 一般社団法人天草四郎観光協会 木 下 朋 江（欠席） 

7 特定非営利活動法人シートラスト 嶋 田 昭 仁  

8 あまくさ農業協同組合 川 本 純 一（欠席） 

9 上天草市教育委員会 奥 田 香 織（副会長） 

10 一般 山 下 邦 彦 

 

■事務局 

1 市民生活部 部長 宇 藤 竜 一 

2 市民生活部 生活環境課長 岩 永 裕 一 

3 市民生活部 生活環境課 課長補佐 古 賀 忠 明 

4 市民生活部 生活環境課環境衛生係長 加 藤 美 帆 

5 市民生活部 生活環境課環境衛生係主事 東 山 裕 

 

■次第 

第２３回環境審議会 配布資料 

1 開会 

2 議事 

(1) 上天草市災害廃棄物処理計画（案）に

ついて 

(2)環境に関する市民アンケート調査結果

（平成３１年２月実施分）について 

(3)環境基本計画の進捗状況について 

(4)その他 

3 閉会 

1 上天草市災害廃棄物処理計画（案） 

2 (欠) 

3 平成３０年度環境に関する市民アンケ

ート調査結果報告書 

3-1 市民アンケート調査結果の推移 

4 環境基本計画における数値目標（指標）

の実績調査結果 
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■議事要旨（◎：議長、○：委員、●：事務局） 

１ 開会 

◎議長 

ただ今から第 23 回環境審議会を始めたいと思います。今回も議事概要の作成のため事

務局が録音させていただきます。 

それでは議事に入ります。まず一番目の議題について、事務局から説明をお願いしま

す。 

２ 議事 

（１）上天草市災害廃棄物処理計画（案）について 

●事務局 

  前回 22 回環境審議会で概要説明を行っていたが、今年度中の本計画策定のため、委

員の皆さまにご意見をいただきたい。（説明） 

◎議長 

 以上で事務局からの説明は終わりました。それではただ今の説明に関して質問か意

見等ありましたらお願いします。 

〇委員 

・来年度にかけて、環境に関する基本計画の策定が控えているが、以前より言っている

が、市全体のマスタープランに環境を含んでぜひ策定を検討してください。 

・熊本地震の際、県の防災計画では 1 次避難者数の推計が大きく誤っていた。2 回の大地

震発生は想定外だったが、1 次避難者数は指定避難所以外に、車中等で 8600 人以上に

なる場合が有ると推定しておく必要がある。滅多に起こることではない大災害だけを

想定するのではなく、避難者数は多段階的に想定しておくとよい。 

・避難所から発生する生活ごみでは異臭等問題となる。一次仮置き場の選定は大切（？

00：25：10） 

〇委員 

・二次仮置き場での分別について記載があるが、一次仮置き場での分別は？ 

●事務局 

 平常時と同様に、可燃・不燃・粗大の 3 種類を想定 

〇委員 

・倒壊した家屋やコンクリート片などは一次仮置き場では受け入れないのか？ 

●事務局 

一次仮置き場は生活環境に支障が生じないように発生直後に速やかに生活圏に設置し、

二次仮置き場は膨大な量になることが見込まれる災害廃棄物の受け入れを想定。 

〇委員 

・時間軸で対処法は変わってくる。発生直後、3 日目、1 週間後、1 か月後、半年後など

整理しておくと良いのでは。 

・地域防災計画または災害発生時の避難計画が別に策定されていると思うが、本計画と

の整合性は取れているのか。災害発生後 8,600 人がどこに避難するかでごみの発生す

る場所や量が変わってくる。それぞれの計画の中で擦り合わせを行ってください。 
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・地理的に橋や国道の寸断による流通が途絶えることが想定される。熊本地震の際は、

三角港に大型の船が物資を運んでいた。船の活用も有効ではないか。 

◎議長 

 他にご意見等ありませんでしたら「上天草市災害廃棄物処理計画（案）」を「承認」す

ることに、御異議ありませんか。「異議なし」と認め、「上天草市災害廃棄物処理計画

（案）」は「承認」することに決定しました。 

次の議事に移ります。議事２「環境に関する市民アンケート調査結果報告」について、

事務局から説明をお願いします。 

（２）平成 30 年度環境に関する市民アンケート調査結果報告について 

●事務局 

  資料３と資料３－１について説明。36：12～51：15 

◎議長 

  以上で事務局からの説明は終わりました。各委員からご意見はございませんでしょ

うか。 

〇委員 

 ・内容が多岐に渡り、ボリュームもある。高度な分析も可能であり、以前には、アン

ケート結果を大学院生が分析した資料も事務局へ送ったことがある。回収率 33％と高く

自由回答欄には建設的な意見もあり、関心を持つ市民は一定数以上存在する。環境に関

する資料として、もう少し工夫して、見える化し、市民へ還元をしていただきたい。 

 ・若者の自治会離れが進んでいる。地域の連携を深めて環境に関する取組みを行って

いくうえで市民団体とのネットワーク作りが大切となるだろう。 

◎議長 

 他にご意見等ありませんでしたら、「環境に関する市民アンケート調査結果報告」を「承

認」することに、御異議ありませんか。「御異議なし」と認め、「環境に関する市民アン

ケート調査結果報告」は、「承認」することに決定しました。 

 次の議事に移ります。議事３「環境基本計画の進捗状況」について、事務局から説明

をお願いします。 

（３）環境基本計画の進捗状況について 

●事務局 

  資料４について説明。1:00:00～1:28:30 

◎議長 

  以上で事務局からの説明は終わりました。各委員からご意見はございませんでしょ

うか。 

〇委員 

 ・記載内容が説明不足。誤解を招く記載もある。イノシシの捕獲数は増えた方がよい

のか減った方がよいのか。 

  アンケートは 333人が回答している（1000人ではない） 

  アンケート内容も来年で 10年。内容の精査を。 

 ・COD と BOD は達成されているので、実際の数値を記載する。 

 ・P2 3 項目 稚魚の放流数は、サイズを大きくした事で 最終的な結果を表すこと

が出来れば 八代海有明海は閉鎖した海域 市の環境部門以外に農林水産などと 
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◎議長 

 他にご意見等ありませんでしたら、「環境基本計画の進捗状況」を「承認」することに、

御異議ありませんか。「御異議なし」と認め、「環境基本計画の進捗状況」は、「承認」す

ることに決定しました。 

 （４）その他 

◎議長 

 「その他」ですが、委員の皆様から、また、事務局から何かありますでしょうか。 

〇委員 

  し尿について  

●事務局 

  次回の環境審議会では、今回ご意見いただいた「上天草市災害廃棄物処理計画（案）」

についてパブコメ後に再度ご審議いただく予定。時期は 1 月を予定。 

◎議長 

  それでは、具体的な日程につきましては、決定次第連絡をお願いします。他にご意

見等はございませんでしょうか。 

  皆様の御協力により、スムーズに議事進行を行うことができました。ありがとうご

ざいました。これをもちまして、「第 23回上天草市環境審議会」を終了します。 

 

36：12～51：15 

前回 22 回環境審議会で概要説明を行っていたが、今年度中の本計画策定のため、委員の

皆さまにご意見をいただきたい。（説明） 

 

 ・廃棄物の発生と 

 

 

 

 

 

１市民アンケート調査報告・推移について 

 

・推移について（グラフの動きが大きく変動しているとき、その原因がなにか話題にな

っていることがあるのか調査結果を分析し報告する。） 

 

２市民アンケート調査様式変更（案）について 

  （事務局より見直し提案・異議なし決定） 

 

・調査した結果が大きく変動がない場合は、２、３年に１回詳しいアンケートをして 

その他は、簡単なアンケートをとっても良いのではないか 

 

３環境基本計画の進捗状況 
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・市のホームページに掲載できないのか（今後検討する） 

・実績の提出を出している各課の職員を環境審議会に出席できないのか 

 

４上天草市災害廃棄物処理計画について 

 

・審議会の当日では審査が難しいので素案ができた時点で、委員に送る。 

 

５その他  

 

・イノシシ問題 

・災害ごみの受け入れ 

・事務局から（上天草市環境審議会委員の第４期の委嘱期間１２月１３日で任期満了と 

なる。第５期の委員承諾についてのお願い） 

 


